
道道全粮油股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002852                    证券简称：道道全 

                                                      编号：2021-002 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

 其他  线下机构投资者交流活动           

参与单位名称

及人员姓名 

深圳海富凌资本 陈凌        深圳前海安兴资产 陈岳林 

深圳前海年丰基金 张超      世纪证券研究所 顾静 

深圳民沣资产 黄海山      前海大唐英加（深圳）基金 李科 

浙银钜鑫资本 李玉婷      深圳跨越基金 梁纯杰       

深圳市上市公司并购协议  廖抒 

广东三头牛私募证券投资基金 林伟杰 

浙江爱杭股权投资基金 刘勇  前海创享赢投资 屈云新 

沐德资产管理 容德富       高盛汇金（深圳）投资 司琳 

浙江华舟资产管理 涂礼成     深圳汇合创世投资 王兆江 

深圳前海万方达资产管理 吴博   深圳市果岭投资 肖流波 

民生证券研究所 熊航         江苏高科技产业投资 张旭翔 

浙银首润（深圳）资本 张迎东    深圳孚威创投 朱兆琦 

深圳共同基金 张景轩           深圳前海晟贝乐 陈取 

携宁科技  刘旺 

  

时间 2021 年 7 月 9日 14:30-17:00 

地点 网络 



上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书谢细波先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、董事会秘书谢细波先生做公司基本情况介绍。 

二、投资者主要问题： 

1、之前因为疫情，消费者在家用餐较多，使包装食用植

物油需求增加，接下来可能餐饮酒店用餐量会恢复，公司有没

有规划不仅生产家庭用小包装食用植物油，更多的生产餐饮酒

店的中包装用油？另外，公司有很多的新厂投建计划，在新建

产能投产之后，它对公司毛利率的提升是否有积极作用？ 

回复：公司产品主要还是供应家庭消费的小包装食用植物

油，供应餐饮酒店的中包装量不大。中包装相比小包装，它的

毛利率更低，之前因公司产能的局限，基本满负荷运行仅能保

障供应小包装产品，所以公司生产供给餐饮酒店的中包装产品

较少。随着公司新建产能的投产，后续中包装的力度会加大。 

从公司长线的业绩情况来看，毛利率能维持 15%左右，公

司也是以约 15%的毛利来调整促销政策。另外，公司茂名、靖

江项目均新建了初榨产能，公司的产业链向前迈进了一步，也

能一定程度上提升公司的毛利水平。其三，公司岳阳二期生产

的高油酸菜油以及茶油等这些小品类油品，毛利率较高。这些

项目的投产和达产，对提升公司的整体毛利率有积极作用。 

 

2、不同品类的油，风味有所差异，不同地域的人消费习

惯不一样，公司开拓全国市场，怎么样让每个地区的人都接受

菜籽油这种风味？ 

回复：各种品类的油品，确实有消费习惯的差异。目前公

司覆盖的区域为主要的菜油消费区域，长江流域、西南、西北

地区等。第二，随着人们的消费水平的提升，作为家庭消费的

菜油市场认可度呈上升趋势。第三，现在的加工技术上可以根

据消费者的习惯，将菜油去腥去味或者提升香味。公司要完成



全国性的布局，也会根据各地的消费习惯来推出其他品类的油

品。但是近几年公司还是会坚持以菜油为第一品类，菜油、茶

油两个品牌共同发展的战略规划。 

 

3、现在食用植物油的总体发展趋势是怎么样的？目前，

很多厂家都在大幅扩展产能，会不会形成总供给过剩？ 

回复：压榨确实是产能过剩的状态。一般的初榨工厂因为

没有终端市场，对抗市场的风险的能力较差，而公司有稳定的

终端市场，新建初榨产能主要供公司内部消耗，不存在初榨供

给过剩的问题。第二，整个包装食用植物油行业是呈增长趋势

的，目前每年的增幅在 3%-5%左右。第三，随着市场的发展，

整个行业集中度将越来越高，现在还存在很多小作坊、地方性

小品牌，随着市场的发展，存在被取代和淘汰的可能。 

 

4、金龙鱼上市后，会不会跟公司带来压力？会不会以低

价来竞争市场？影响公司发展的主要因素是什么，工艺技术还

是渠道、品牌？ 

回复：金龙鱼虽然是行业龙头，但是公司从 2003 年开始

做包装油，到现在成长为一个菜油领域的领先企业，在细分领

域存在一定的优势，公司在菜油品类是具有一定竞争力的。 

公司做价格调整、促销政策调整前，会收集一些竞品的信

息。但食用植物油是一种大宗商品，谁也没有办法做到控制全

球的食用油价格，所以定价主要还是遵循市场经济原则。 

从工艺技术上讲，每家存在一些不同的加工工艺，但是从

消费者来讲，很难在口味上区分。稳定的销售渠道、公司品牌

影响力是公司发展的重要因素。 

 

5、茶油目前没有一个大的品牌，有一个重要的原因是因

为原料分部比较分散，公司对茶油这一品牌的规划是怎么样



的？怎么解决原料问题？是只做茶油的初榨，还是会做终端产

品？ 

回复：品牌规划：茶油是公司品牌战略中重点发展的产品

品牌，公司希冀未来不仅做菜油品类的代表性品牌企业，也要

做茶油的代表性品牌企业。市场布局：因为茶油的受众是高消

费群体，所以市场布局以一线城市为主，并通过它来带动公司

传统产品在一线城市的布局。 

茶油的原料是足够的，只是说还没有形成产业化，没有一

个市场信任的品牌，公司希望能做成茶油的代表性品牌，但市

场培育需要一定的过程。 

 

6、 关于公司的定增，进程安排是怎样的？大股东有没有

参与定向的意向？ 

回复：公司计划半年报以后启动定增。大股东持股比例较

高，接近百分之五十，也暂无减持的安排，所以暂时没有参与

定增的安排。 

 

7、 因为东北地区对大豆油的偏好程度比较强，公司是不

是不考虑东北地区的市场？ 

回复：最近两年公司主要还是发展华北、西北、华南这些

区域市场。暂时没考虑在东北市场建产能基地，随着公司的发

展，不排除未来会涉足。 

 

8、 未来几年，公司有没有收并购的需求？比如收购地方

性品牌，获得其渠道；或者收购大的油料供应商，降低成本？ 

回复：公司的扩张都是比较谨慎的，都是先培育市场基础

再建工厂。公司工厂信息化程度较高，并购不一定能满足公司

需求。其他地方性品类品牌，如能实现品类互补，公司可以考

虑并购。 



附件清单（如

有） 

 

日期 2021 年 7 月 13日 
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